

Paris, le 24 mars 2023



« Le 6 avril, j'peux pas j'ai climat » : les jeunes du Service Civique se mobilisent pour 1 journée d'actions concrètes pour l'environnement !

Unis-Cité a décidé de mettre en lumière l'engagement concret des jeunes en faveur de la transition écologique, en organisant une grande journée d'action le 6 avril prochain, qui mobilisera ses 5 000 jeunes engagés dans le cadre du Service Civique, leurs encadrants, et ceux de plusieurs associations partenaires mobilisées au sein du Collectif des Associations pour le Service Civique Ecologique !

Une journée pour agir concrètement pour l'environnement

L'environnement est la première cause de mobilisation de la jeunesse : les jeunes sont parfaitement conscients de la gravité et de l'urgence de la situation. Au-delà de le crier haut et fort, **ils veulent agir**. Le 6 avril, Unis-Cité donne l'occasion à l'ensemble de ses jeunes engagés et salariés aux 4 coins du pays, d'agir ensemble sur des actions aussi concrètes que multiples, et de découvrir les missions de Service Civique qu'il est possible de réaliser en faveur de l'environnement : chantiers nature, sensibilisation à la fresque du climat, à la fresque de la biodiversité, ateliers de sensibilisation aux enjeux écologiques, fresque du numérique responsable, clean-walk, ateliers de réemploi... **Plus de 100 actions sont prévues sur l'ensemble du territoire le 6 avril prochain !**

Une journée pour célébrer la puissance du Service Civique et inviter les jeunes à s'engager

Le Service Civique est un formidable levier d'engagement pour la société... et notamment pour agir concrètement pour l'environnement. **Depuis plus de 10 ans**, Unis-Cité déploie chaque année de nombreuses missions de Service Civique autour de la transition écologique, donnant ainsi aux jeunes l'opportunité d'agir concrètement pour la planète et d'être acteurs du changement des comportements. **Près de 1 000 jeunes s'investissent chaque année avec Unis-Cité, pendant 8 mois de leur vie**, pour apprendre et diffuser la fresque du climat, accompagner la transition énergétique, soutenir une mobilité douce et durable, préserver la biodiversité, lutter contre le gaspillage alimentaire, sensibiliser à la réduction, au tri et au recyclage des déchets, éduquer aux éco-gestes du quotidien, etc.

Afin de promouvoir le Service Civique et les missions qu'il propose autour de la transition environnementale, diverses **actions d'information et de sensibilisation** autour du Service Civique seront menées au cours de cette journée. **Les jeunes pourront ainsi découvrir le Service Civique et candidater** pour les prochaines missions du Service Civique Ecologique !

Une journée pour appeler au déploiement du Service Civique Ecologique

Actuellement, **seules 7% des missions de Service Civique proposées aux jeunes entrent dans le champ de la transition écologique**, alors que c'est l'une des causes les plus attractives pour les jeunes. Seule une mobilisation collective et massive, sur tous les territoires et largement soutenue par l'Etat, pourra permettre de déployer le Service Civique Ecologique. **Aux côtés d'autres acteurs de la jeunesse et des Associations de Protection de la Nature et de l'Environnement**, Unis-Cité lance un **collectif appelant l'Etat et les entreprises à soutenir le déploiement massif du Service Civique sur le sujet**.

***Louise, 23 ans, volontaire en mission de Service Civique à Chambéry** : « J'ai décidé de faire un Service Civique en transition entre mes études et ma vie professionnelle pour effectuer des missions dans l'environnement et avoir des contacts avec des structures et associations intéressantes. Mes missions se déroulaient en partie dans un collège, pour organiser des animations sur la consommation d'énergie, et l'autre partie dans un centre de sauvegarde de la faune sauvage. Mon Service Civique a été un vrai tremplin, car je suis désormais embauchée dans un centre d'éducation à l'environnement dans le Vercors (colonies de vacances et classes vertes en pleine nature) ».*

***Marie Trellu-Kane, Co-Fondatrice et Présidente Exécutive d'Unis-Cité** : « Le Service Civique est un levier formidable pour participer à la transformation écologique et sociale du pays ! En donnant une année de leur vie à la transition écologique tout en gagnant en expérience et en compétences utiles pour leur propre avenir, les jeunes sont au cœur du changement. Ils seront ainsi les 1ers « réservistes de l'environnement » ».*

[LIRE LE DOSSIER DE PRESSE](#)

Contact presse : Danya Boukry – 06 98 25 04 80 – dboukry@uniscite.fr

Contact institutionnel : Hélène Noblecourt – 06 88 05 28 12 – [hnoblecourt@uniscite.fr](mailto:h noblecourt@uniscite.fr)

À propos d'Unis-Cité : L'association Unis-Cité est née de la conviction qu'il devrait faire partie de l'éducation de tous les jeunes de consacrer une année de leur vie à servir la collectivité tout en faisant l'apprentissage du travail d'équipe dans la mixité sociale. Unis-Cité a inspiré et servi de modèle au lancement du Service Civique des jeunes en 2010, dont elle appelle à la généralisation, comme nouvelle forme de « service national ». Présente dans plus de cent-vingt agglomérations en France métropolitaine et à la Réunion, Unis-Cité a déjà mobilisé et accompagné 40.000 jeunes dont plus de 11.000 en 2022, dans un Service Civique « collectif » permettant la mixité sociale, et accompagne tous les acteurs de l'intérêt général dans leur appropriation du service civique. www.uniscite.fr - Twitter [@uniscite](https://twitter.com/uniscite) - www.relais-service-civique.fr

À propos du Service Civique : inspiré de l'expérience d'Unis-Cité et cherchant à donner une suite au service national suspendu en 1996, le Service Civique a été créé en 2010 pour favoriser la mixité sociale et développer une culture de l'engagement chez les jeunes en France. Annoncé en 2015 comme devant devenir « universel », il propose aux jeunes de 16 à 25 ans (30 pour les jeunes en situation de handicap), de consacrer 6 à 12 mois de leur vie à des missions d'intérêt général au sein d'associations et services publics (solidarité, lutte contre l'exclusion, éducation, environnement, sport, culture...). les jeunes perçoivent une indemnité mensuelle (environ 600€, à 80% prise en charge par l'Etat), bénéficient d'une couverture sociale, d'une formation citoyenne et d'un accompagnement pour préparer l'après service. www.service-civique.gouv.fr